

私たちの「仲間たち」

285

笑えません！

昨年秋、「おいしそうなキノコが採れたけど、大丈夫だろうか？」と写真のキノコを持ち込んだ方がいる。初めて出会うキノコである。「図鑑などを調べるので、判明するまで食べないように」と伝え、帰っていただいた。

コガネタケ（広報はとやま第2338号（平成21年11月号）参照）に似ているが、発生場所が木の根元らしいので違うようである（コガネタケは地表から発生する）。図鑑を調べた結果、有名な毒キノコである「オオワライ



▲鳩山の動植物 オオワライタケ
(フウセンタケ科)

イタケ」に行き着いた。鳩山にも有名なキノコが発生するのだと驚かされた。

オオワライタケは、日本以外でも全世界に分布しているらしい。間違つて食べると、幻覚作用があり、神経が異常に刺激され非常に苦しむらしい。しかし、致命的ではないそうである。食後5分から10分ほどでめまい、寒気、悪寒、ふるえなどの神経症状に見舞われるらしい。多量に食べると幻覚、幻聴、異常な興奮、狂騒などの症状が出るとか。また、顔面の神経も刺激され、顔が引きつって笑っているように見えることから、オオワライタケと言われるようになったとか。相当苦しむ様子がうかがわれる。

毒キノコの毒といえは、「笑い出す」とか「気がふれる」などといった症状が一般的な症状と思われがちだが、「笑い出す」などという症状は、実際には認められていないようである。キノコの中毒症状については、まだわからないことが多く、キノコを食べて実際に中毒になった先人がいて、中毒が判明していることが多いので、むやみに食べないことが肝要である。私自身はキノコ中毒については素人であり、どちらかといえばキノコ採り中毒」に侵されている方である。

(写真・文 浅見勉)

人口と世帯

9月1日現在、()は対前月比		
人口	14,757人	(-19)
男	7,286人	(-18)
女	7,471人	(-1)
世帯	5,806世帯	(+5)
8月の出生数	3人	

10月の納税・納付

町・県民税	(第3期)
国民健康保険税(普通徴収)	(第4期)
介護保険料(普通徴収)	(第4期)
後期高齢者医療保険料(普通徴収)	(第4期)
水道料金	(8・9月分)
◆特別徴収(国民健康保険税・介護保険料・後期高齢者医療保険料)	
●納期限を過ぎないように、コンビニ納付や口座振替をご利用ください。	

編集日記

▼今月号の編集中に、2020年オリンピック・パラリンピックの東京開催が決定しました。前回東京で夏季オリンピックが開催されたのは1964年の10月。開会式のあった10月10日は、1999年まで体育の日として親しまれてきました。

1964年は、奇遇にもこの『広報はとやま』が刊行された記念すべき年でもあります。そして、お気づきの方もいるかもしれませんが、『広報はとやま』は12月で500号を迎えます。先の東京オリンピックと『広報はとやま』の巡り合わせが同じだったように、2013年はどちらも記念すべき年になります。

さて、今月お伝えした敬老会では、「次の東京オリンピックまで元気で健康に」というあいさつが飛び出す場面もありました。約束や楽しみは人を元気にする力があると思います。それを合言葉に、元気なお年寄りの方々が多くなることを願っています。Ⓚ